

DOSSIER SPÉCIAL CENOTOURISME DANS LES DOMAINES DE BOURGOGNE

VALÉRIE FAUST
AVEC FRÉDÉRIC DURAND-BAZIN

DANS LE VIGNOBLE DE CHABLIS

1 DOMAINE LONG-DEPAQUIT (MAISON ALBERT BICHOT), UN PARC DANS LA VILLE

Dans la rue principale de Chablis, à droite en entrant dans le village, « le domaine Long-Depaquit est remarquable. Il s'ouvre sur un parc de 1,5 hectare occupé par une allée d'ifs taillés en cônes, une roseraie, un château du XVIII^e en pierres calcaires très blanches et lumineuses, pelouses, buis, fontaine... confie son régisseur d'activités, Matthieu Mangenot. Un lieu hors du temps, très reposant. » C'est à l'orangerie, à droite de l'entrée, que se trouve le caveau (accueil, vente, dégustation). Différents supports (cartes, photos, livres...) permettent d'obtenir des explications et un moment d'échanges sur le métier, les climats, la vinification. Les visiteurs peuvent s'installer sur des bancs, déployer des couvertures pour pique-niquer dans le parc. Lors de son rachat en 1970, Long-Depaquit comptait 10 ha de vignes « dont une pépite, Moutonne, vigne historique, un monopole ». Cette vigne de 2,35 ha entre les grands crus Preuses et Vaudésir appartient jusqu'à la Révolution française à l'un des fondateurs du domaine, Simon Depaquit, moine chargé de veiller sur les propriétés de l'abbaye de Pontigny. Négociant-vinificateur-éleveur et propriétaire de vignes dans les crus les plus réputés de la Bourgogne, avec 100 ha de vignes et six domaines, la maison, dirigée par Albéric Bichot, sixième génération, est le premier acheteur en vins des Hospices de Beaune depuis environ quinze ans. Les acquéreurs lui confient le soin de leur acheter ces vins aux enchères lors de la célèbre vente annuelle des Hospices, puis de les élever et de les conditionner.

Le vin emblématique du domaine :
chablis grand cru Moutonne

LA SÉLECTION DU « FIGARO »

Chablis 2014

Domaine Long-Depaquit

Ce domaine appartient à la maison Albert Bichot. Nez de fruits jaunes, de coing, de poire, d'épices, de bois. Bouche ample, fruitée, longue, de beaux amers en finale.

